

Los regantes piden que el agua sea asunto de Estado y rechazan el Estatuto castellano-manchego

La comisión puede autorizar hoy nuevos envíos de agua a Alicante

Levante-EMV, Valencia

El presidente de la Federación Nacional de Comunidades de Regantes (Fenacore), Andrés del Campo, manifestó ayer que la planificación hidrológica nacional es competencia «única» y «exclusiva» del Estado y rechazó los intentos de blindar caudales asociados a la aprobación de nuevos estatutos de autonomía en varias comunidades autónomas españolas.

Servicios		
	Enviar esta página	
	Imprimir esta página	
	Atención al lector	
Anterior	Volver	Siguiente

Del Campo realizó estas declaraciones coincidiendo con la aprobación el pasado lunes del Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha que reconoce en su texto el derecho del Estado y de esta comunidad a velar para que el volumen de agua trasvasable desde el Tajo al Segura se reduzca progresivamente hasta su definitiva extinción en 2015.

Andrés del Campo consideró un «error político» que los recientes Estatutos de Autonomía de las distintas comunidades autónomas entren a regular una competencia exclusiva del Estado, ya que las competencias sobre cuencas intercomunitarias no pertenecen a las regiones tal como reconoce la Ley de Aguas y la Constitución española en sus artículos 149 y 45.2.

El presidente de los regantes españoles insistió en que los ríos que atraviesan varias comunidades autónomas - «con independencia del color y signo del partido que las gobierne»-deben ser planificados y gestionados por el Estado, con el fin de evitar la «instrumentalización» del uso del agua que sólo conduce a «hipotecar» los ríos existentes y a provocar «guerra del agua».

Trasvases, presas y desaladoras

Según Andrés del Campo, «las obras de regulación y los trasvases intercuenas, así como otras medidas relacionadas con la gestión de la demanda (modernización de regadíos, reutilización de aguas depuradas, explotación de acuíferos, desalación, etc.) son necesarias ahora más que nunca para garantizar el suministro de agua en épocas de sequía, y se agudizarán aún más ante la posibilidad de un cambio climático con lluvias torrenciales y espaciadas en el tiempo que hagan inviable el suministro de agua para los distintos usos si no se encuentra almacenada». El presidente de Fenacore recordó que la «contaminación política» del agua ha causado durante estos últimos años desencuentros poco afortunados entre las distintas Administraciones Públicas y un gran perjuicio para los propios usuarios por el retraso que supone para la planificación hidrológica nacional.

«No es un capricho»

El presidente castellanomanchego, José María Barreda, reiteró ayer la necesidad de que la reforma del Estatuto de Castilla-la Mancha sea respetada en el Congreso, y que los diputados «sean respetuosos con una propuesta que se hace por unanimidad, no es un capricho mío», sino la voluntad de la ciudadanía, «y así se ha decidido y aprobado en el Parlamento regional, con el acuerdo de PP y PSOE». En declaraciones a Antena3, Barreda explicó que el Tajo «ya tiene hipotecas y está blindado» y «a favor de otro río, el Segura».

El vicepresidente segundo y portavoz del Gobierno regional, Emiliano García-Page, tras el anuncio de la Región de Murcia de presentar recurso de inconstitucionalidad

al Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha, insistió en que el texto es «rotundamente» constitucional y lo que plantea es «un debate en profundidad» dentro de la Constitución.

Mientras tanto, el consejero de Medio Ambiente del Gobierno autonómico, Alfredo Boné, aseguró hoy que el PAR no aceptará ni apoyará un Estatuto de Aragón en el que quede «alguna puerta abierta» a un posible trasvase, porque, a su juicio, ningún trasvase beneficia los intereses de la Comunidad.

Tajo-Segura

En medio de este clima, hoy se reúne en Madrid la Comisión de Explotación del Trasvase Tajo-Segura para analizar la situación de la cuenca alta del Tajo y propone en su caso la cuantía de los nuevos trasvases para atender la demanda urbana de amplias zonas de Alicante y Murcia atendidas por la Mancomunidad de Canales del Taibilla.